

LE VOYAGE DE CIANO A BARCELONE.-

Le voyage du ministre italien à Barcelone et surtout l'excursion réalisée à Tarragone, ancienne capitale de l'Empire romain en Espagne et l'inauguration de la statue de l'Empereur Auguste, a donné lieu à une véritable exaltation de cet impérialisme, réalisée non pas dans les cercles limités de la conférence ou de l'étude scientifique, mais devant de foules immenses. C'est sur de souvenirs réels d'une culture grandiose que l'Italie voudrait maintenant créer une revendication impérialiste dans la Méditerranée catalane. Les masses catalanes, très conscientes de leurs possibilités historiques, suivent d'un oeil amusé ces rodomontades carnavalesques et elles écrivent sur les murs impériaux de Tarragone cette phrase lapidaire : "Moins d'empire et davantage de pain".

"Cette manifestation impérialiste de Tarragone a donné lieu à un article du journal officiel du Comte Ciano, signé par Giovanni Ansaldo, article qui a été reproduit par ordre dans tous les journaux de la péninsule. "Aujourd'hui, des grands mots ont été exprimés dans l'acropole de Tarragone face à la Méditerranée. La Rome éternelle était présente; présente par ses hommes, présente par son esprit. Il n'y a pas dans toute l'Espagne un endroit plus approprié que Tarragone pour inspirer aux foules le sens impérial. Il n'y a pas en Espagne un endroit meilleur que celui-ci pour faire comprendre comment le grand événement historique que nous avons vécu n'est que la répétition d'autres événements qui ont été vécus au temps de la splendeur et de la gloire de Rome.

"Quelle est, en effet, -continue Ansaldo- la signification historique de Tarragone ? Sa signification essentielle est celle-ci : cette très ancienne ville catalane est le symbole vivant de l'alliance scellée, il y a des milliers d'années entre les ibériques et les romains. A ce moment-là, la Péninsule ibérique était menacée par la première et plus grave des invasions puniques. La puissance de Carthage prédominante dans l'Afrique du Nord voulait s'étendre en Europe et voulait convertir l'Espagne en un grand pont placé par la nature entre l'Afrique et le coeur même du continent européen.

Devant ce danger, les habitants ibériques, les fils de cette même ville de Tarragone ont scellé l'alliance avec Rome, et c'est Tarragone qui s'est convertie précisément aux temps des Scipions en noyau central de l'action romaine.

Or, regardez comme l'Histoire qui chemine par l'éternelle route des conditions géographiques s'est répétée point par point de nouveau. L'Espagne était de nouveau considérée comme le pont qui unit l'Europe à l'Afrique; une nouvelle Carthage voulait rendre esclave votre pays et la Rome d'aujourd'hui comme la Rome d'Antan vient à votre aide, débarque ses légionnaires et ses soldats dans les cotes d'Espagne. C'est Rome qui empêche l'africanisation de l'Espagne et deux mille ans plus tard des nouveaux Scipions font échouer les plans des nouveaux Annibals".

-----